

Los yanquis cruzan el paralelo 38 y avanzan 17 kilómetros

EN BREVE LO HARAN LAS DEMAS TROPAS ALIADAS

Las vanguardias surcoreanas parece que entraron en Wonsan

50.000 prisioneros rojos en dos días

TOKIO, 8.—Las tropas norteamericanas han pasado por primera vez al Norte del paralelo 38, por Kaensong—que ocuparon— cerca de la costa occidental de Corea, y se cuenta con que en breve se les sumen las tropas británicas y australianas.

En la costa oriental, la tercera división surcoreana ha iniciado su asalto al puerto de Wonsan, la mayor, aparte la capital de Pyongyang, de las ciudades coreanas en poder de los rojos. Los del Sur han realizado un avance de 138 kilómetros desde que cruzaron el citado paralelo. El paso de éste por los norteamericanos, exactamente a la semana de intimar el general Mac Arthur la rendición de los comunistas y pocas horas después de confirmar virtualmente la Asamblea de las Naciones Unidas el derecho de sus tropas a entrar en Corea del Norte. Se ha llevado a cabo por fuerzas de la primera división de caballería en servicios de patrulla. El reconocimiento aéreo indicó el sábado que los rojos se aprestaban a la defensa en el paralelo 38 al Norte de Kaensong.

El avance de los surcoreanos sobre Wonsan se inició con un retraso de nueve horas sufrido en Hupkok, donde en posiciones dominantes de la llanura estaban emplazados cañones comunistas de campaña y antitanques, de los que los del Sur alcanzaron a cuatro con su fuego y se apoderaron de otros dos, así como de dos piezas de 76 milímetros. En las posiciones rojas estaban cocinando arroz, que quedó abandonado, prueba ésta de lo precipitado de la retirada de los del Norte.—(EFE).

LOS YANQUIS, A 17 KILOMETROS AL NORTE

TOKIO, 8.—Los elementos de la primera división de caballería de los Estados Unidos (Pasa a la página 2)

Dos muchachas surcoreanas han organizado guerrillas femeninas para ayudar a los yanquis

Visten como soldados y al final del conflicto ingresarán en un convento

Armadas hasta los dientes, nadie como ellas sabe tender una emboscada

Los veteranos del Pacífico y de Italia, afirman que la guerra de Corea es la peor de nuestra época. Incluso la fría crueldad japonesa en la jungla filipina, ha sido aquí sobrepasada. Pero los soldados americanos procuran no pensar en esto. Tienen ya alma de viejos legionarios. Han perdido ya la mirada de desconfianza que tenían los primeros días para los indígenas. Entonces, bandas de partisanos rojos infestaban el reducto americano y todo soldado aislado estaba amenazado de muerte. Ha terminado ya la limpieza y los G. I. ya no temen a una probable Judith nordista.

Dos guapas muchachas surcoreanas, han conseguido mejorar las relaciones entre los americanos y los indígenas. Se trata de Han Shi Ock y de Chong Sin Chin, cuyas fotografías adornan las cantinas de los soldados. Huyeron de su pueblo cuando fue invadido por los comunistas y organizaron con otras mujeres una guerrilla en la retaguardia enemiga.

Armadas hasta los dientes, nadie como ellas sabe tender una emboscada. Hace poco ayudaron a varios soldados americanos gravemente heridos, a ganar sus líneas, cerca de Taegu. No es de extrañar, pues, que el cuartel general del VIII Ejército considere a esta guerrilla como una unidad regular al servicio de las Naciones Unidas.

INGRESARAN EN UN CONVENTO AL FINAL DEL CONFLICTO

Pero lo que sorprende y conserna un poco a los G. I.—es que estas mujeres, vestidas como soldados, se muestran refractarias a toda tentativa de... «filtra». Son



Los pilotos de la República de Corea reciben instrucciones de un oficial de las fuerzas aéreas norteamericanas.

DESDE PARIS

Cinco millones de dólares costaría un navío - cohete para ir a la Luna

Pesaría más de mil toneladas, pero antes hay que resolver otros problemas técnicos

50 científicos de seis países estudian en París las posibilidades de transportes a los espacios extraterrenos

PARIS, 8.—(Crónica especial para LA PRENSA).—Este año, París ha tenido una reunión mayor de lo normal de congresos científicos internacionales. Algunos, como el Congreso de Criminología, y el de

Psiquiatría, empezaron atrayendo algo la atención del público, pero los oyentes en las sesiones públicas fueron quedando reducidos a unos pocos estudiosos especializados en los temas altamente técnicos objeto de discusión.

Es difícil que corra la misma suerte el Congreso inaugurado ayer en el Gran Anfiteatro de la Sorbona, bajo la designación de I Congreso internacional de Aeronáutica. Esta reunión de unos cincuenta hombres de ciencia de media docena de países discutirá por primera vez en una convención mundial las posibilidades de transporte en los espacios extraterrenos, o sea más allá de los límites de la tierra.

Un nombre más apropiado para esta reunión sería el de «Congreso de los Cohetes», porque los hombres de ciencia dedicarán la mayoría de su atención a las posibilidades presentes o futuras de los cohetes. Estos cohetes objeto de estudio no difieren mucho de los que enviaron

(Pasa a la página 2)

Fervorosa despedida de Portugal a las reliquias de San Juan de Dios

Eos pueblos del recorrido, hasta la frontera española, aparecían engalanados

El Cardenal Cerejeira y el ministro de Asuntos Exteriores luso asistirán a los actos de recepción en Granada

LISBOA, 8.—Durante la noche de ayer la urna de las reliquias de San Juan de Dios, colocadas en la basílica de Fátima, fué venerada por muchos fieles, y custodiada por los Hermanos de la Orden en Farcelos, por otros, tanto portugueses como españoles, por seminaristas de Leira y por los componentes de varios organismos de Acción Católica, que se despla-

zaron con este objeto a Fátima, procedentes de poblaciones próximas.

Esta mañana, a las ocho, se celebró misa de comunión general y una hora después la urna con los despojos del Santo fué retirada de la basílica y conducida en procesión hasta el automóvil que había de trasladarla a España. A continuación fué dada la bendición por el arzobispo de Evora, que empujaba el pequeño relicario constituido por una partícula de una costilla del Santo.

Abandonó Fátima a las nueve de la mañana, en dirección a la frontera, hasta donde fué acompañada la urna por el arzobispo de Evora.

Durante el recorrido el cortejo atravesó numerosos pueblos históricos de Portugal, siendo recibido el paso de las reliquias con grandes manifestaciones de fervor religioso. Después de la salida de Fátima se veían en las carreteras colgaduras y adornos, en casas humildes. A las diez de la mañana la comitiva pasó por Tomar, donde una compañía de la Legión Portuguesa, con bandera y música, rindió honores a las reliquias, mientras jóvenes de las Mocidades Portuguesas, y alumnos del colegio de las Misiones Católicas ultramarinas, entonaban cánticos religiosos. Las bandas interpretaron el himno nacional, y el cortejo se puso de nuevo en marcha hacia la frontera.—(EFE).

Regresaron anoche de Portugal los Sres. Arzobispo, Gobernador Civil y Alcalde

A las ocho y media regresó anoche a nuestra ciudad, en automóvil procedente de Badajoz, después de haber asistido a las solemnes ceremonias celebradas en Portugal con motivo de la llegada al país vecino de las sagradas reliquias de San Juan de Dios, al conmemorarse en el presente año el cuarto centenario de su muerte, el Excmo. y Rvdmo. señor Arzobispo de Granada doctor don Balbino Santos y Olivera, acompañado de su secretario particular el capellán Real don Cristóbal Romero Pascual.

A Palacio acudió a recibirle el Vicario general de la diócesis y Deán de la Santa Iglesia Catedral, don Paulino Cobo González.

A la misma hora próximamente llegó también procedente de Portugal el Gobernador civil, don Servando Fernández-Victorio, con su secretario, don Julio Hornillos Escribano.

A las diez y media regresó igualmente el Alcalde, don Antonio Gallego y Burín, en representación del Ayuntamiento granadino ha asistido a los actos de referencia.

El presidente de la Diputación provincial señor Orti Meléndez Valdés, que llegó ayer a Sevilla no regresará a Granada hasta el día de hoy.

Las reliquias llegarán a Granada, el 12

Recibimos la siguiente nota: «Como se tenía previsto, las reliquias de San Juan de Dios debían efectuar la entrada triunfal en nuestra ciudad el día 10 a las 20,30 horas; por circunstancias imprevistas llegarán el día 12, a las 18,30, al lugar designado para la recepción, organizándose la procesión directamente a la Catedral.»

Sesenta mil socialistas se manifiestan en Viena contra el comunismo

Pedían eliminación de los comunistas de los cargos oficiales y justicia contra los terroristas

Amenaza de huelga general de transportes en Alemania occidental

VIENA, 8.—Una muchedumbre de sesenta mil socialistas se ha manifestado frente al Ayuntamiento para protestar contra los manifestantes comunistas e investigadores, y pedir que los dirigentes de estos comparezcan ante los tribunales para responder de su participación en el fracasado movimiento revolucionario de la semana pasada.

Los socialistas hicieron su protesta oficial, precisamente en el mismo sitio en que los comunistas iniciaron sus manifestaciones con las que querían alcanzar el Poder.

Mientras varias bandas de música interpretaban canciones socialistas, algunos manifestantes desplegaron sus cartelones, en los que se leía: «Liquidemos a todos los comunistas que trabajan en los despachos del Gobierno. «Pedimos que el Gobierno entregue a la justicia a los personajes responsables del terror para captarse a los obreros austriacos.»—(EFE).

FRANCFORT DEL MAIN, 8.—Equipos improvisados con toda urgencia según órdenes del Gobierno, han restablecido una débil parte del tráfico por los canales interiores de la Alemania occidental, paralizados por la huelga, pero el sindicato de Transportes públicos, ha amenazado con un paro general en el caso de que se mantenga la actuación de los equipos de esquiroles.

El paro de los veinte mil trabajadores del Estado en las vías acuáticas interiores ha entrado en su segundo día.

Las empresas de tales servicios comunican que las vías principales con las del Rin, Main y canal de Kiel, tienen un tráfico casi normal.

Un dirigente del Sindicato ha dicho que un noventa y cuatro por ciento de los quinientos cincuenta mil miembros que ha nombrado va «su voto se muestra» partidario de la declaración de la huelga en el caso de que no se acceda a sus demandas de aumento de salario.—(EFE).

Proclamación de candidatos para las próximas elecciones sindicales

SE ELEVAN A VARIOS CENTENARES

Bajo la presidencia del delegado provincial de Sindicatos y a su vez presidente de la Junta provincial de Elecciones, se constituyó ayer ésta, a las nueve de la mañana en el salón de actos de la Delegación provincial de la C. N. S. para proceder a la proclamación de candidatos por los distintos Sindicatos provinciales y entidades locales de la provincia.

Actuó de secretario el vicesecretario de Ordenación Social, don Mario Jiménez de la Espada y de vicesecretario, el de la Ordenación Económica, don Angel Fábregas, constituyendo además la Mesa los jefes provinciales de los diversos Sindicatos.

De las entidades sindicales locales de la provincia se recibieron numerosísimos pliegos con propuestas de candidatos, así como también se dió cuenta de las candidaturas presentadas por los 23 Sindicatos provinciales y la Cámara Sindical Agraria, ascendiendo en total el número de candidatos a varios centenares.

La sesión, que fué pública, terminó aproximadamente a las doce y media del día.

Con motivo de la proclamación de que damos cuenta hubo extraordinaria animación durante toda la mañana en la Casa de los Sindicatos.

